
BJV-Kreisgruppe Obernburg,  Kurmainzer Str. 8a 63939 Wörth 

Teilnehmer: BJV Kreisgruppe Obernburg - Mitglieder laut Anwesenheitsliste vom 5.5.2017

1. Eröffnung: 

Durch die Jagdhornbläser unter der Leitung von K.O. Steiniger

Klaus-Peter Gerhart begrüßte alle Anwesenden und verliest das Programm. Zu Beginn
der JHV stellte der 1. Vorsitzende fest, dass alle Mitglieder frist- und satzungsgemäß 
eingeladen wurden. 

Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wurde festgestellt. 

2. Totengedenken

Es wurde der Verstorbenen gedacht. Die Jagdhornbläser spielten Jagd vorbei und 
Halali.

Verstorbene: Erwin Braun       

Gottfried Gramm, Ehrenvorsitzender

Walter Boxan

Heribert Bleifuß

Josef Stauder

Karl-Otto Wöber 
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3. Ergänzung der Satzung. Notwendige Änderungen aus steuerlicher Sicht.

Die Ergänzung von zwei Sätzen in der Satzung wurde  von Klaus-Peter Gerhart 
erläutert anhand einer Power Point Präsentation.

Es folgte die Abstimmung der Versammlung über die Ergänzung der Satzung. 

Abstimmung

Der Ergänzung hat die überwiegende Mehrheit der Mitglieder zugestimmt, es gab 
keine Gegenstimmen.

Die Satzung wird an das für uns zuständige Notariat in Obernburg geschickt mit 
Weiterleitung an das Registergericht.

4. Jahres- und Rechenschaftsberichte

Bericht des 1. Vorsitzenden:

- Die Mitglieder der Kreisgruppe setzten sich wie folgt zusammen:

Hauptmitglieder 250, Ehrenmitglieder 2, Bläser 26, Nebenmitglieder 6, 
Kursteilnehmer 16; 

- Aktuelle Mitgliederzahl insgesamt: 299,  Neuzugänge: 26,  Austritte: 9,  
Verstorbene Mitglieder: 6

- Insgesamt wurden im vergangenen Jahr 10 Vorstandssitzungen abgehalten.

Außerdem berichtete Klaus-Peter Gerhart von den über das vergangene Jahr 
besuchten Versammlungen und Veranstaltungen der Vorstandsmitglieder 
sowie der Beteiligung der Kreisgruppe am Bartholomäusmarkt in Mönchberg 
zusammen mit der örtlichen Jägerschaft.

Insgesamt wurden durch die Vorstandschaft 25 Termine wahrgenommen.

Er berichtete von der am 5.11.16 in Soden stattgefundenen Hubertusfeier, bei
der es wieder eine rege Beteiligung von Mitgliedern gab.
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- Der Abschluss der Fuchs-Wochen 2016 wurde erstmalig im Waldhaus 
Obernburg mit einer wiederum beachtlichen Strecke abgehalten. Das 
gemeinsame traditionelle Frühstück trug wieder zur Verbesserung der 
Kameradschaft zwischen den anwesenden 40 Jägern bei.

- Der Landesjägertag in Rothenburg ob der Tauber vom 24. und 25.3.2017 
wurde neben den drei Vorsitzenden auch von weiteren sieben Mitgliedern 
besucht.

- Am Landesbläserwettbewerb in Erding erreichten die Bläser einen 8. Platz. in 
der Gruppe gemischte Hörner.

Bericht des Schriftführers:

- Die Schriftführerin Ina Büdenbender war an diesem Tag erkrankt und wurde 
von Annette Gies beim Protokollieren der Hauptversammlung vertreten.

- Klaus- Peter Gerhart stellte der Versammlung zur Wahl, ob das Protokoll der 
Hauptversammlung 2016 verlesen werden soll, oder ob es ausreicht, dass das 
Protokoll online auf der Internetseite der Kreisgruppe zugängig ist 
beziehungsweise in Schriftform bei Klaus-Peter Gerhart persönlich abgeholt 
werden kann. Dazu fand eine Abstimmung statt, in der alle Mitglieder dafür 
stimmten, dass das Protokoll nicht verlesen wird.

Bericht „Kids for Kitz“

- Ingrid Stenger berichtete, dass der Gemeinde Hausen als kitzfreundlichster 
Gemeinde ein Preis vom Landrat verliehen wurde.

- Ihre Aktionen in Kindergärten und Schulen musste sie aus gesundheitlichen 
Gründen auf dieses Jahr Mai verschieben.

- Die Jägerschaft wird gebeten die angeschriebenen Schulen anzusprechen, ob 
Scheuchen von den Kindern gebastelt wurden, damit die Arbeit der Kinder 
genutzt und gewürdigt werden kann. Bitte die hergestellten Scheuchen auch 
verwenden.

Bericht „Wildlandmobil“

- Klaus-Peter Gerhart informierte die Mitglieder über das Wildlandmobil, dass 
ausgebaut wurde von Timo Demel und ihm selbst und jetzt kostenlos für 
Veranstaltungen abholbar ist und bat die Mitglieder davon regen Gebrauch zu
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machen. Auf diesem Wege könnte sich die Jägerschaft im Licht der 
Öffentlichkeit positiv darstellen. Abholtermine sind mit Ingrid Stenger und 
Klaus-Peter Gerhart vereinbar.

Bericht zur Öffentlichkeitsarbeit

- Ingrid Stenger berichtete, dass sie als Mitglied einer Kochjury in einem 
fränkischen Weinort mit dem ZDF auf Sendung geht. Die Sendung wird 
nachmittags 16.15 Uhr ausgestrahlt, demnächst ist die Aufzeichnung. Ein Wirt
des Ortes kocht mit regionalen Produkten, in diesem Fall mit Fleisch vom 
Wild.

- Klaus-Peter Gerhart informierte die Mitglieder über die Möglichkeit einmal im
Jahr eigenes Fleisch auf Strahlenbelastung kostenlos prüfen zu lassen. Letzte 
Untersuchungen bestätigen die niedrigen Becquerelwerte des hiesigen 
Fleisches. 600 wäre der Grenzwert, getestetes Schwarzwildfleisch lag bei 56 
und Rehwild bei 53 Becquerel.

- Armin Rubach machte den Vorschlag Informationen dazu in seiner Praxis 
auszuhängen und so die Öffentlichkeit zu informieren.

Bericht „Jungjägerausbildung“

Die Jagdausbildung in der Kreisgruppe Obernburg Bericht von 
Ausbildungsleiter Heiko Basch

- Der laufende Jagdkurs 2016/2017 ist mit 16 Teilnehmern besetzt, was das 
steigende Interesse an der Jungjägerausbildung belegt. Von den 16 
Teilnehmern gehen 15 demnächst zur Prüfung und 1 Teilnehmer muss 
krankheitsbedingt aussetzen. Dieses Jahr nehmen 1300 Jungjägeranwärter an 
der Prüfung in Bayern teil.

- Letztes Jahr konnte auf Anfrage des Vorsitzenden Erich Hussi vom BBJA 
Unterfranken ein Jagdaufseherlehrgang organisiert und mit Erfolg 
durchgeführt werden, der Vortrag von Dr. Hans Bösebeck über 
Niederwildhege war sehr bereichernd.

- Dieses Jahr steht ein Fallenlehrgang an und ebenso ein Lehrgang zur 
Entnahme der Trichinenprobe.

- Dazu kam eine Anregung von Michael Weimar, für alle Jäger, die vor 1.1.2006 
ihre Jägerprüfung gemacht haben würde er sich einen Lehrgang wünschen, 
der zur kundigen Person qualifiziert. Heiko Basch versprach, sich darum zu 
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kümmern und es vielleicht mit dem Trichinenprobenentnahmelehrgang zu 
kombinieren.

Bericht „Schießwesen“

- Schießobmann Walter Klotz erinnerte an die Möglichkeiten zum Tontauben- 
und laufender-Keiler- Schießen in Schweinheim, neuer Kontakt dahin ist 
aufgebaut worden.

- Auch die Nutzung der 100m-Stände in Wörth ist nach wie vor jeden 2. und 4. 
Samstag möglich.

Bericht des Schatzmeisters 

- Bernd Kram war aus gesundheitlichen Gründen entschuldigt und so verlas 
Klaus-Peter Gerhart den Kassenbericht für das abgelaufene Geschäftsjahr. Der
Bericht mit allen Informationen kann bei ihm von allen BJV- Mitgliedern 
jederzeit eingesehen werden.

Bericht der Kassenprüfer
- Herr Michael Weimar und Herr Bernd Spilger bestätigten beide als 

Kassenprüfer der Versammlung die einwandfreie Arbeit des Schatzmeisters.

5. Entlastung der Vorstandschaft
- Bernd Spilger schlug der Versammlung für die Arbeit der gesamten 

Vorstandschaft die Entlastung vor. Die anwesenden Mitglieder kamen diesem 
Vorschlag einstimmig nach.

6. Neuwahlen

Die Wahl wurde vorbereit und durchgeführt durch den Wahlausschuss 
bestehend aus Bernd Spilger und Roland Dotterweich. Die Wahl wurde mit 
Zustimmung der Mitglieder per Akklamation durchgeführt.
Klaus-Peter Gerhart informierte nochmals über die neue Satzung, die jetzt 
eine 4 jährige Amtszeit vorsieht.
Da der Schatzmeister Bernd Kram aus gesundheitlichen Gründen nicht mehr 
zur Wahl zur Verfügung stand, stellte sich Ulla Schnatz für das Amt des 
Schatzmeisters vor. Auch Ina Büdenbender stand als Schriftführerin nicht 
mehr zur Wahl, für sie stellte sich Annette Gies für das Amt der Schriftführerin
zur Wahl.
Aus der Mitgliederversammlung wurden keine weiteren Wahlvorschläge 
genannt.
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Die Wahl des 1.Vorsitzender:
Klaus-Peter Gerhart wurde im Amt bestätigt, er wurde einstimmig gewählt, 
ohne Gegenstimmen und ohne Enthaltungen;

Die Wahl der 2. Vorsitzenden:
Ingrid Stenger wurde im Amt bestätigt, sie wurde einstimmig gewählt, ohne 
Gegenstimmen und ohne Enthaltungen,

Die Wahl des 3. Vorsitzenden:
Heiko Basch wurde im Amt bestätigt, er wurde einstimmig gewählt, ohne 
Gegenstimmen und ohne Enthaltungen;

Die Wahl der Schatzmeisterin:
Ulla Schnatz wurde einstimmig gewählt, ohne Gegenstimmen und ohne 
Enthaltungen;

Die Wahl der Schriftführerin:
Annette Gies wurde einstimmig gewählt, ohne Gegenstimmen und ohne 
Enthaltungen;

Die Wahl der Kassenprüfer:
Michael Weimar und Bernd Spilger wurden beide im Amt bestätigt und 
wurden beide einstimmig gewählt, ohne Gegenstimmen und ohne 
Enthaltungen;

Alle gewählten Mitglieder bedankten sich für die Wahl und nahmen die Wahl an.

7. Verschiedenes, Wünsche und Anträge

- Der 1. Vorsitzende Klaus-Peter Gerhart informierte über die neue 
Konfiskatsammelstelle und erklärte sie soll zweckbestimmend verwendet 
werden für Schwarzwild, nicht verwertbare Füchse, Rehreste etc., Mitglieder 
könnten den dafür nötigen Schlüssel bei ihm abholen. Jeder Revierpächter 
soll mit einem Schlüssel ausgestattet werden. Bei Missbrauch wird er 
eingezogen. Wie mit Nichtmitgliedern verfahren werden soll, die die 
Sammelstelle nutzen möchten, wird in der nächsten Vorstandssitzung 
beraten.
Die Sammelstelle wird im Bauhof Stadt Obernburg eingerichtet.
Das Kühlgerät ist nicht von oben zu öffnen, es gäbe dabei zu viel 
Verschmutzung um die Tonne herum. Deshalb Kühlgerät öffnen, die Tonne 
entnehmen, befüllen und wieder ins Kühlgerät zurückschieben. So kann die 
Anlage weitestgehend sauber gehalten werden. Um Verschmutzungen, die 
trotzdem entstehen können, wird sich Andreas Becker aus Obernburg 
kümmern, dafür schon jetzt herzlichen Dank von der Vorstandschaft.

- Bertwin Kaufmann fragte nach einer Jagdhundeausbildung und wurde über 
den Start der Ausbildung mit Günter See am 21.5.17, 9 Uhr am Waldfriedhof 
Erlenbach informiert.

- Vorankündigung: Der Wald-Wild Tag wird dieses Jahr am 10.9.17 am 
Waldhaus in Obernburg stattfinden, freiwillige Helfer aus den Reihen der 
Mitglieder sind erwünscht, gerade die Bewirtung kann genutzt werden 
finanzielle Vorteile für den Verein zu erwirtschaften.
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- Nach dem aus der Versammlung keine weiteren Wünsche oder Anträge 
geäußert wurden, schloss der 1. Vorsitzende Klaus-Peter Gerhart um 21.45 
Uhr die Versammlung.

- Die Jagdhornbläser verabschiedeten die Mitglieder mit dem Signal ‚Auf 
Wiedersehen‘.

Obernburg, den 11.5.2017

Klaus-Peter Gerhart i. V. von Ina Büdenbender
Annette Gies

1.Vorsitzender Schriftführerin
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